



## Procès-verbal de l'assemblée générale de la ZUN

15 février 2025

9 h 30 Arrivée

10 h 00 Début

École de Wald

Schulhausstrasse 52

3086 Englisberg

### Ordre du jour :

#### 1. Mot de bienvenue

La salle de sport de l'école primaire de Wald s'est remplie de membres de la ZUN et la présidente Rafaela a accueilli l'assemblée à 10 heures, après que tout le monde ait été servi en café et en croissants.

«Je suis très heureuse que vous ayez accepté les trajets parfois longs pour la ZUN et que vous ayez investi votre temps précieux dans notre association.

Cette année, nous avons eu moins de changements visibles que l'année précédente, mais nous avons quand même accompli beaucoup de choses au sein du conseil d'administration. »

Le 4 janvier, l'invitation à l'assemblée générale a été envoyée conjointement dans une newsletter. L'ordre du jour a ensuite été envoyé le 28 janvier 2025.

#### Aucune demande n'a été reçue

Aucune demande de modification de l'ordre du jour n'ayant été reçue, il n'y a pas non plus de demandes de modification en cours.

Nous allons donc traiter l'ordre du jour tel qu'il est présenté.

#### Déroulement



Nous ferons une courte pause vers 11 heures. Après la réunion, il y aura un apéritif, puis le déjeuner. L'apéritif, ainsi que le café avec le dessert, sont offerts par le ZUN. Les boissons et le déjeuner peuvent être payés directement à Karen (trésorière).

## **2. Election du scrutateur**

Les scrutateurs suivants sont proposés par la présidente : Nicolas Schälin table 1, Hansueli Möslí table 2 et Sepp Nussbaumer table 3. Ils sont élus à l'unanimité par applaudissements.

## **3. Appel/excuses**

Nous souhaitons la bienvenue à Philippe Ammann et Maya Hiltbold de ProSpecieRara. Sans oublier notre membre honoraire Ernst Schmid.

22 membres se sont excusés. Parmi eux, Astrid Spiri, ancienne présidente, et Heidi Kobelt, ancienne membre du comité directeur et auditrice.

## **Membres présents**

L'invitation à l'assemblée générale d'aujourd'hui a été envoyée à tous les membres le 4 janvier, dans les délais impartis.

Nous avons fait circuler la liste de présence.

37 membres et 6 invités sont présents.

La majorité absolue est donc de 19 voix, et la majorité des 2/3 de 25 voix.

## **4. Procès-verbal de l'AG 2024**

Le procès-verbal de la dernière assemblée générale du 10 février à Stans a été envoyé au printemps 2024 en allemand, français et italien. Il n'y a pas eu de retour. Le procès-verbal a été renvoyé avec l'ordre du jour de la réunion d'aujourd'hui.

Il n'y a pas de remarques ou de demandes de modification.

**Résultat du vote :** adopté à l'unanimité

## **5. Rapports annuels 2025**

### **a. La présidente**



La présidente Rafaela Devonas lit son rapport annuel :

L'année 2024 a commencé avec le lancement du site web. Nous avons reçu quelques compliments pour le site web, merci beaucoup pour cela ! Plus tard, des configurations incorrectes sont apparues de temps en temps, mais elles ont été rapidement corrigées. Comme un tel site web est très complexe, cela arrive de temps en temps. Nous avons également remarqué que les informations spécialisées et les informations générales étaient plutôt difficiles à trouver. Nous espérons que le site web vous sera désormais utile. L'objectif est d'avoir un site web attrayant, où les membres peuvent facilement s'informer, que ce soit sur ce qui se passe actuellement ou, par exemple, sur nos prix recommandés.

Avec le lancement du site web, nous avons également amélioré notre logo et convenu d'une apparence uniforme. Cela permet de le reconnaître facilement et dégage une impression de professionnalisme. Nous avons créé des modèles Word pour la communication interne et externe. Les présentations, affiches, etc. sont également nouvelles et ont le même style.

Fin 2023, nous avons lancé un essai avec Webling, un logiciel pour les associations. Début 2024, nous avons définitivement décidé de travailler avec ce logiciel. Désormais, nous avons centralisé tous les documents du conseil d'administration sous forme numérique et nous avons un calendrier commun. La gestion des membres, la comptabilité et la gestion de nos ressources sont toutes regroupées au même endroit. Cela simplifie énormément le travail de notre conseil d'administration.

Au printemps, la ZUN a organisé plusieurs cours sur les poussins. Malheureusement, nous avons eu peu d'inscriptions et certains cours ont donc été annulés. D'autres associations avicoles nous ont dit que la tendance à l'élevage de volailles était à nouveau à la baisse par rapport à la pandémie de coronavirus. Nous avons rebaptisé ces cours « cours pour éleveurs de volailles », car ils ne portent pas uniquement sur l'élevage des poussins. Les documents ont été mis à jour en collaboration avec PSR afin de rendre le cours plus attrayant. Et toutes nos races, y compris les canards et les oies, ont été prises en compte.

20 éleveurs nous ont signalé un total de 70 couvées. L'évaluation n'est pas encore tout à fait terminée et sera publiée sur notre site Internet. Cette année encore, nous collectons des résultats et l'indemnisation reste la même.

Pour une campagne de Pâques, certains éleveurs de la ZUN ont collecté des œufs que Hansueli Möslig a ensuite apportés à une entreprise à Zurich. Ils ont fait de la publicité pour eux-mêmes avec les œufs, en mentionnant également PSR et ZUN.

Après une longue attente, Karen a pu reprendre complètement son poste de caissière. Les processus administratifs de la banque n'ont pas été aussi rapides que prévu. Après la passation de pouvoir, Jürg a pu se concentrer davantage sur les évaluations des animaux à l'automne.



Daniel a participé assidûment à des événements et des marchés pour voir où nous pouvions nous présenter en tant qu'association.

Les commandes de bagues nous parviennent via le site web. Barbara les vérifie et les transmet en bloc au bureau de Petits animaux Suisse. Nous avons pu réduire d'innombrables heures de travail bénévole et sommes sûrs que les bagues arriveront aux membres le plus rapidement possible. Cela s'est très bien passé en 2024 et nous continuerons dans cette voie.

Le comité s'est réuni en ligne environ une fois par trimestre et, en été, nous nous sommes réunis chez un membre. Nous avons eu une bonne réunion du comité chez Barbara, avec de la bonne nourriture et des boissons.

Le nouveau site web a attiré un nombre réjouissant de nouveaux membres. Nous communiquerons de plus amples informations sous le point de l'ordre du jour « Mutations ».

En septembre, nous avons rencontré PSR. Cette rencontre a été très constructive et positive. Nous avons convenu que seule la ZUN organiserait désormais les cours sur les volailles, afin d'éviter une offre excédentaire. Ils nous ont informés des nouveaux projets de PSR et nous avons convenu d'une nouvelle réunion afin de nous tenir mutuellement informés à l'avenir.

Quelques membres de la ZUN ont exposé leurs animaux lors de l'exposition nationale de volailles qui s'est tenue en novembre à Thoune. Paul Hofstetter a remporté le titre de champion de race pour les poules suisses. Ueli Steffen a obtenu une excellente deuxième place avec un groupe d'élevage. Katrin Zaugg a remporté le titre de championne de race et de championne suisse toutes races confondues. Félicitations aux gagnants.

Afin de faire reconnaître la couleur « Reingold » chez les poules huppées, nous avions organisé en mars une réunion sur les animaux chez Res Fischer, réservée aux éleveurs de « Reingold ». Il s'est avéré qu'un nombre suffisant d'animaux d'élevage était disponible pour poursuivre le projet. Malheureusement, il a fallu beaucoup de temps avant que nous recevions une réponse de Rassegeflügel Schweiz (Association suisse des éleveurs de volailles de race) sur la suite de la procédure, de sorte qu'il ne restait plus que trois jours avant la date limite d'inscription au concours national de volailles. Nous avons informé les responsables du projet, mais nous n'avons reçu aucune réponse.

Le comité a tenu une dernière réunion de travail fructueuse et prolongée en décembre, au cours de laquelle nous avons planifié la nouvelle année et fait le bilan de l'année écoulée. Il y a eu de nombreux changements, moins visibles mais néanmoins importants pour nous au sein du comité.

Y a-t-il des questions ou des commentaires sur le rapport annuel ?



Yasmin soumet le rapport annuel de la présidente au vote.

**Résultat du vote :** adopté à l'unanimité

### **b. Du directeur de l'élevage**

Nous passons maintenant au rapport annuel du directeur de l'élevage, lu par Jürg Meier.

L'année 2024 a été marquée par le nouveau site web et ses nouveaux formulaires d'inscription, qui se sont avérés très utiles pour notre travail sur le livre généalogique et le placement des animaux. Pour la nouvelle saison de reproduction, nous apportons de petits ajustements qui nous simplifient la tâche sans compliquer la vie des déclarants.

Tout d'abord, en ce qui concerne le déroulement de l'année :

Les cours sur les poussins de la ZUN sont de moins en moins fréquentés. L'un des quatre cours a dû être annulé faute d'inscriptions. Les trois autres ont été bien fréquentés.

Les ventes d'œufs à couver et de poussins par l'intermédiaire de la ZUN sont en forte baisse, car de nombreux éleveurs possèdent eux-mêmes des incubateurs, couvent des poussins et les proposent également à la vente.

Malheureusement, la mentalité Internet s'est encore davantage imposée pour les commandes de poussins et certains clients annulent leur commande après l'éclosion des poussins, car ils pouvaient acheter des poussins plus tôt ailleurs. Comme ils peuvent le faire avec les commandes de marchandises auprès des détaillants en ligne. Malheureusement, les poussins ne sont pas une marchandise et doivent être tués s'ils ne trouvent pas d'acheteur. C'est pourquoi nous avons décidé que le montant dû doit être payé à l'avance lors de la commande.

Le cours pour éleveurs de volaille a été révisé pour l'année 2024 en collaboration avec PSR et tous ceux qui l'ont dispensé dans le cadre officiel de la ZUN avaient un modèle PP à leur disposition. Il s'est avéré que certains cours proposés n'ont pas pu être dispensés faute de participants. Pour l'année 2025, le cours a été/sera encore élargi pour inclure des connaissances sur les canards et les oies et durera désormais une journée entière.

Concernant les réunions sur les animaux :

Afin de réduire encore les trajets, six réunions sur les animaux ont été organisées en 2024 : dans le Mittelland bernois, le canton de Zurich, la Suisse orientale, la Suisse centrale, la Suisse du Nord-Ouest et la Suisse romande.

Voici quelques chiffres pour l'année de référence :

400 œufs à couver et 200 poussins ont été placés par l'intermédiaire de la ZUN en tenant compte de la génétique.

5 585 bagues ont été envoyées, soit 700 de plus que l'année précédente.

Le service de placement d'animaux a permis de trouver un nouveau foyer à 120 poulettes de race poule suisse, 118 poulettes de race poule barbue, 66 poulettes de race poule huppée, 20 canards de Poméranie et 30 oies de Diepholz.

Un peu plus de 750 animaux ont été inscrits aux concours, soit près de 40 % de plus que l'année précédente. Il s'est avéré que les éleveurs ne communiquent malheureusement pas à l'avance le nombre exact d'animaux qu'ils apportent, ce qui a conduit certains juges à devoir juger trop d'animaux. La ZUN a dû payer une amende pour cela. Nous devons donc améliorer la procédure d'inscription.

398 animaux ont été évalués positivement, dont 180 coqs. Il s'avère que de nombreux éleveurs font également évaluer leurs poules.

Cette année, nous essayons d'augmenter le nombre de poules évaluées en multipliant les lieux de discussion sur les animaux, afin d'atteindre le plus rapidement possible notre objectif de n'élever que des animaux évalués.

Cette année, Rassegeflügel Schweiz n'a subventionné qu'un seul juge par réunion d'évaluation, et cela restera le cas à l'avenir.

La médiation pour les coqs a été un succès, même si certains coqs ont été remis directement lors des réunions d'évaluation, sans que le livre généalogique n'ait été consulté.

La coordination avicole a permis de trouver 100 animaux mâles dont au moins deux générations d'ancêtres étaient connues et dont le coefficient de consanguinité était de 0 %. C'est plus d'un tiers de plus qu'en 2023.

Grâce à l'engagement des responsables du herd-book et au soutien de tous les membres qui ont participé aux discussions sur les animaux et/ou ont apporté leur aide, de nombreuses données ont pu être collectées pour le herd-book. Je tiens à exprimer ici toute ma gratitude.



Je tiens également à remercier Barbara Zentner d'avoir pris en charge le placement des œufs à couver et des poussins.

Si les éleveurs continuent à remplir leurs obligations en 2025 (veuillez consulter les statuts - il s'agit des déclarations de cheptel), les responsables du herd-book auront encore plus de facilité et la transmission des données sur les coqs pourra également être effectuée beaucoup plus rapidement après les discussions sur les animaux.

Je remercie tous ceux qui ont apporté leur aide l'année dernière et je me réjouis de poursuivre cette bonne collaboration.

Il n'y a pas de questions et **le rapport est adopté à l'unanimité.**

### **c. La responsable de la volaille**

Passons maintenant au rapport annuel de notre représentante avicole, Barbara Zentner.

Au printemps, nous avons organisé des cours pour les éleveurs de volaille sur quatre sites, en Suisse romande, à Bâle, au Tessin et en Suisse orientale, suivis d'une distribution de poussins. Comme l'a décrit Jürg Meier, la distribution de poussins s'est avérée assez difficile en raison des annulations.

Le dernier samedi d'août, les conseillers régionaux se sont retrouvés à Engelberg pour leur rencontre annuelle et ont pu profiter de l'hospitalité de Nicole Zurfluh. L'après-midi, Hansruedi Niederer nous a guidés, ainsi que tous les membres intéressés de la ZUN, à travers un cours théorique et pratique sur toutes nos races de volailles, y compris les canards de Poméranie et les oies de Diepholz.

En septembre, un cours d'abattage suivi d'un cours de cuisine a été organisé avec succès à l'Alpe Soladino sous la direction de Sepp Nussbaumer et Yasmin Spengler.

En automne, nous avons organisé des discussions sur les animaux dans la région de Zurich, en Suisse orientale, dans la région de Berne, en Suisse centrale et dans le nord-ouest de la Suisse. La discussion sur les animaux au Tessin a malheureusement dû être annulée en raison du manque de participants.

Comme certains animaux étaient trop jeunes pour être évalués, une évaluation tardive a été organisée fin janvier à Effingerhört, dans la commune de Holderbank. Cette évaluation a été mise en place très rapidement et avec beaucoup d'engagement.



Cinq de nos conseillers régionaux ont suivi avec beaucoup d'enthousiasme le cours de base sur l'élevage de volailles en janvier et début mars chez Rassegeflügel Schweiz. Quatre d'entre eux ont également suivi le cours d'éleveur en juin et ont terminé avec succès le cours de président de commission en septembre/octobre.

Trois jeunes femmes, restées jeunes d'esprit, ont eu envie d'en savoir plus au cours de leur formation et de leur formation continue. Elles se sont renseignées en août sur la formation de juge avicole chez Rassegeflügel Schweiz et se sont inscrites à l'examen d'entrée en janvier 2025, qu'elles ont toutes les trois réussi et ont maintenant commencé le cours de juge avicole.

Y a-t-il des questions sur le rapport annuel de la responsable avicole?

Fritz Jakob a fait remarquer que l'année dernière, trois autres membres de la ZUN avaient suivi le cours de base sur l'élevage de volailles.

Il y a encore une question sur le déroulement optimal de la commande de poussins. Qui peut vendre des poussins et comment les vendre via le website Rafaela répond: Les commandes sont reçues par l'association. Les vendeurs potentiels sont identifiés au moyen d'un sondage envoyé à tous les membres fin 2024. Ils sont ensuite mis en relation avec des acheteurs appropriés.

Le rapport de Barbara étant considéré comme une simple information complémentaire, il ne fait pas l'objet d'un vote.

## **6. Rapport de trésorerie et des vérificateurs des comptes 2025**

Karen explique le bilan en français et en allemand à l'aide d'une présentation PowerPoint.

Le bénéfice du bilan annuel de 2024 s'élève à 4 272,12 CHF sans provisions. Le bénéfice budgétaire était de 688 CHF. Nous avons pu réaliser les traductions en interne grâce au travail du comité, ce qui a permis d'économiser 2 000 CHF. Il a fallu 1 120,10 CHF de moins pour la formation des conseillers régionaux. La provision pour le nouveau livre généalogique n'a pas été utilisée par rapport au budget. C'est un bilan réjouissant.

Il n'y a pas de questions.

Heidi Kobelt et Ernst Schmid ont vérifié les comptes. Ernst Schmid lit le rapport des vérificateurs. Ils constatent que le bilan et le compte de résultat correspondent à la comptabilité. Sur la base de leur vérification, ils demandent de donner décharge au comité et en particulier à la trésorière.

**Approbation des comptes et du rapport des commissaires aux comptes :**



**Résultat du vote :** approuvé à l'unanimité

## 7. Budget 2025

Karen présente le budget 2025. Par rapport à l'année précédente, 1 000 CHF ont été budgétisés pour les déclarations de succès de reproduction. Cette année, 3 000 CHF doivent être budgétés pour les évaluations des animaux, contre 2 000 CHF en 2024. Nous n'attendons que 1 000 CHF de recettes pour nos cours et budgétions 2 700 CHF de recettes provenant de la provision pour le livre généalogique.

Il n'y a pas de questions.

Le vote porte sur l'adoption du budget 2025.

**Résultat du vote :** adopté à l'unanimité

## 8. Élections au comité directeur

Nous nous faisons élire au comité directeur pour deux ans, ce qui signifie que cette année, quelques réélections sont à nouveau prévues.

### a. Réélection du directeur de l'élevage (Jürg Meier)

Rafaela est très heureuse de pouvoir proposer à l'assemblée la réélection de Jürg.

Elle remercie chaleureusement Jürg pour son engagement au cours de l'année écoulée en faveur de la ZUN. Il est directeur de l'élevage et répond aux questions avec compétence. Il gère le livre généalogique avec les responsables du livre généalogique. À l'automne, il a repris la médiation des coqs, toujours en collaboration avec les responsables du livre généalogique. La mise à jour du livre généalogique prend beaucoup de temps. Jürg reçoit de vifs applaudissements.

Jürg ne souhaite rien ajouter.

Il n'y a pas d'autres candidatures et l'assemblée vote pour sa réélection.

**Résultat du vote :** adoption à l'unanimité

### b. Réélection de la directrice d'élevage (Barbara Zentner)

La présidente propose à l'assemblée de réélire Barbara.



Barbara est également une directrice d'élevage très engagée, qui fait preuve de beaucoup de cœur et de patience. Elle s'investit fortement pour les conseillers régionaux. Elle suit actuellement une formation de juge avicole. Elle a déjà réussi l'examen d'entrée. Toutes nos félicitations !

Barbara reçoit un tonnerre d'applaudissements.

Barbara ne souhaite rien ajouter.

Il n'y a pas d'autres candidatures et l'assemblée vote pour sa réélection.

**Résultat du vote :** réélection à l'unanimité

**c. Réélection de la responsable informatique (Yasmin Spengler)**

La présidente propose également à l'assemblée de réélire Yasmin.

Lorsque quelque chose ne fonctionne pas techniquement, Yasmin s'en occupe immédiatement. Elle participe aux réflexions et apporte des idées innovantes dans son domaine. Elle s'occupe du site web et crée les très belles newsletters.

Yasmin reçoit également de chaleureux applaudissements de la part de l'assemblée.

Yasmin n'a rien à ajouter.

Il n'y a pas d'autres candidatures et l'assemblée vote pour sa réélection.

**Résultat du vote :** acceptation à l'unanimité

**d. Réélection du secrétaire (Johannes Ernst)**

La présidente propose maintenant la réélection de Johannes Ernst.

Johannes est un travailleur tranquille, il exprime ses idées calmement et doucement. Nous l'appréciions pour son soutien administratif et son allemand impeccable, qui nous est très utile.

**Résultat du vote :** acceptation à l'unanimité

**e. Élections du vérificateur des comptes**

Heidi Kobelt a décidé de se retirer de son poste de vérificatrice des comptes.

Ernst Schmid se représente.



**Résultat du vote :** accepté à l'unanimité

Kathrin Lenz a accepté d'assumer temporairement le poste de vérificatrice des comptes.

**Résultat du vote :** accepté à l'unanimité

## 9. Changements de membres

Cette année, nous avons eu le plaisir d'accueillir de nouveaux membres, mais nous avons également dû prendre acte de quelques départs.

La raison la plus souvent invoquée est « plus d'animaux », ce qui nous attriste quelque peu. En effet, même sans animaux, il est possible de continuer à soutenir le ZUN et ses objectifs en versant une contribution financière.

Au total, nous avons enregistré une augmentation de 50 membres l'année dernière.

Actuellement, le ZUN compte 583 membres.

L'assemblée générale de 2024 a exclu 23 membres du ZUN parce qu'ils n'avaient pas payé leur cotisation annuelle pendant deux ans.

Nous avons maintenant une nouvelle règle : si une cotisation annuelle n'est pas payée pendant une seule année, nous pouvons exclure la personne de l'association.

Cette année encore, nous avons des membres qui n'ont pas payé leur cotisation depuis au moins un an.

Total : 43

La trésorière a d'abord écrit aux membres retardataires par e-mail, puis par courrier, pour leur demander de payer les cotisations manquantes avant la fin décembre 2024. Nous votons sur leur exclusion.

**Résultat du vote :** exclusion à l'unanimité

Nous avons donc actuellement 540 membres actifs et passifs.

## 10. Programme annuel 2025



Le comité directeur a publié le programme annuel 2025 sur notre site web, sous la rubrique Événements et actualités. Nous organisons quatre cours pour éleveurs de volaille au printemps.

Cette année, nous serons à nouveau présents au marché aux plants de Wildegg les 3 et 4 mai. Lors de cet événement, nous toucherons un public cible intéressé, qui possède probablement aussi un jardin et donc peut-être de la place pour élever des volailles. Il y aura aussi des gens qui s'intéressent à PSR et à la préservation des plantes et des animaux anciens. Nous cherchons encore des bénévoles pour tenir le stand, si certains d'entre vous peuvent nous aider.

En septembre, Yasmin organise pour la deuxième fois un cours de deux jours sur l'abattage, avec possibilité d'hébergement. Le cours sur l'abattage a été très fréquenté l'année dernière et l'hébergement devrait permettre de profiter pleinement de la dimension sociale de l'événement.

Les conseillers régionaux se réunissent en septembre pour leur congrès annuel, au cours duquel ils peuvent échanger leurs expériences et bénéficier d'une formation continue. Cette formation est accessible à tous les membres et porte cette année sur le thème suivant : «Comment rendre les animaux dociles ?».

En automne, de nombreuses discussions sur les animaux auront lieu dans toute la Suisse. Le comité souligne que le nombre exact d'animaux à évaluer doit être annoncé, sinon la ZUN devra payer une amende à Rassegeflügel Schweiz si trop d'animaux sont évalués par juge.

Il n'y a pas de questions ou de suggestions.

**Résultat du vote :** adopté à l'unanimité

## 11. Propositions du comité

Le comité directeur souhaite apporter quelques précisions aux statuts afin de mettre en avant notre variabilité génétique et la qualité de notre élevage, comme par exemple les avantages des animaux.

### a. Modification des statuts

Il est proposé de modifier le paragraphe suivant des statuts : (modifications en bleu)

II. Adhésion, droits et obligations des membres

Art. 5 Droits et obligations



5 Les membres actifs sont tenus de n'élever que des animaux **mâles génétiquement compatibles**, évalués, aptes à la reproduction et inscrits au livre généalogique. **La mise en place des coqs est toujours effectuée par la direction de l'élevage.**

Le comité directeur propose d'adopter cette motion.

En séance plénière, la question est posée de savoir si la partie inférieure n'est pas redondante. Le directeur de l'élevage, Jürg Meier, explique la situation : « Dans notre élevage de conservation, il est très important d'éviter la consanguinité. Cependant, il arrive parfois que quelqu'un se voit proposer un animal qui pourrait convenir ou non. Cela ne peut être confirmé que par les informations sur l'ascendance des animaux dans le livre généalogique. Nous pouvons vérifier ici si les animaux sont non apparentés depuis au moins deux générations.

**Résultat du vote :** adopté à l'unanimité

## 12. Propositions des membres

Aucune autre proposition n'est présentée par l'assemblée.

## 13. Projets 2025+

L'année dernière, nous avons travaillé sur différents projets et les avons développés. Je suis très heureux de pouvoir vous informer aujourd'hui des changements et du travail accompli. Les responsables des différents départements vous informent de l'état d'avancement de nos projets.

### a. Station d'élevage PSR

PSR va gérer une station d'élevage pour la ZUN. Cela ne constitue pas une concurrence pour nos éleveurs. Il s'agit de soutenir les groupes d'élevage qui ne peuvent pas élever eux-mêmes les animaux. De plus, les poulettes peuvent y être élevées et vendues.

### b. Races rares

Il y a encore trop peu d'éleveurs pour la préservation des couleurs rares. Un nouvel appel a été lancé dans la dernière newsletter ProSpecieRara et le projet se poursuit.

### c. Déclarations de couvées

Cette année encore, nous demandons aux éleveurs de nous communiquer leurs résultats de couvées. La compensation reste la même que l'année dernière.

### d. Reconnaissance de la couleur « Reingold »



Pour que les chauves-souris à poil d'or pur soient reconnues, nous devons établir un standard de race avec les éleveurs avant que les animaux puissent être présentés à une exposition.

## **14. Divers**

Il n'y a pas de nouvelles.

## **15. Hommages**

### **a. Conseillers régionaux**

Tous les conseillers régionaux sont félicités pour leur travail : Americo Aldrovandi, Barbara Jakob, Barbara Zentner, Christa Honegger, Claudia Sixer, Corinne Rod, Daniel Quenet, Isabelle Badan, Jennifer Banderet, Karen Sandoz, Nicole Zurfluh, Sepp Nussbaumer et Yasmin Spengler

### **b. Exposants**

Les exposants au salon national de la volaille 2024 à Thoune étaient : Barbara Jakob, Nicole Zurfluh, Katrin Zaugg, Jan Locher, Nicolas Hächler, Sepp Nussbaumer, Paul Hofstetter, Ueli Steffen.

Félicitations !

### **c. Heidi Kobelt**

Heidi a travaillé pendant des années au sein du comité de la ZUN et a été nommée premier membre honoraire en 2013. Heidi a également été réviseuse pour la ZUN de 2013 à 2025. Elle souhaite maintenant quitter ses fonctions. Nous tenons à la remercier chaleureusement pour ses années de travail au sein de la ZUN ! Nous lui souhaitons bonne chance pour l'avenir. Nous l'applaudissons chaleureusement.

## **16. L'année d'élevage**

Sur la base des questions fréquemment posées, nous avons créé une affiche qui présente les processus de notre élevage de conservation sur une année. Elle sera également utilisée dans nos cours.

Sepp Nussbaumer a fait l'objet d'un article dans le Schweizerbauer sur l'élevage de conservation des poules huppées. L'article sera publié sur le site web de la ZUN.



Jura à Asp. Le restaurant sert des coqs suisses. Ils récupèrent des coqs surnuméraires dans toute la Suisse. [www.jura-asp.ch](http://www.jura-asp.ch)

## 17. Déjeuner

Les recettes sont partagées avec vous avec le procès-verbal.

## 18. Sondage général

La présidente demande des commentaires et des suggestions et demande à l'assemblée si elle est satisfaite de la procédure.

Elle adresse ensuite ses remerciements au conseil d'administration ainsi qu'à tous les responsables régionaux. Et à Hansueli Mösl pour l'action des œufs de Pâques de l'année dernière.

Rafaela adresse également ses sincères remerciements à toutes les personnes présentes, car c'est l'ensemble des membres qui fait l'avenir de la ZUN (Züchtervereinigung für ursprüngliches Nutzgeflügel, association d'éleveurs de volailles rustiques).

La présidente clôture l'assemblée générale et souhaite à tous une fin de journée conviviale autour de l'apéritif, du déjeuner et d'échanges chaleureux.

L'assemblée générale 2025 se termine à 11h50.